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PROTOKOLL ZUR FACHSCHAFTS-VOLLVERSAMMLUNG 

DER STUDIENFACHSCHAFT PSYCHOLOGIE 

AM 08.05.2017 

 
Sitzungsleitung: Amelie H. 
Protokoll: Milena 
Anwesend: Leonie, Amelie, Marvin, Henrieke, Lisanne, Freddi, Sophie Sch., Noemi, Verena, 

Charlotte, Elena, Lea, Maria, Morgane, Moritz, Florian, Rieke, Milena, Helena, 
Annika A., Sophie R., Carlotta, Kim, Doro 

Gäste: keine 

TAGESORDNUNG  
 

TOP 1 BEGRÜßUNG UND ERÖFFNUNG DER SITZUNG 
TOP 2 FESTSTELLUNG DER ANWESENDEN & FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT 
TOP 3 ANNAHME DES PROTOKOLLS DER LETZTEN SITZUNG 
TOP 4 FESTLEGUNG DER TAGESORDNUNG 
TOP 5 FOTOS 
TOP 6 PROTOKOLL 
TOP 7 PIA PROTEST 
TOP 8 METHODENBERATUNG 
TOP 9 VERPFLEGUNG 
TOP 10 QSM 
TOP 11 REMINDER LAMPE 
TOP 12 PSYFAKO 
TOP 13 FAKULTÄTSWAHLEN 
TOP 14 FACHSCHAFTSWOCHENENDE 
TOP 15 FINANZEN: ERSTATTUNG AUS VS-BEITRÄGEN 
TOP 17 BESTIMMUNG DER SITZUNGSLEITUNG FÜR DIE NÄCHSTE FS-VOLLVERSAMMLUNG 

 

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
Die Sitzungsleitung begrüßt alle Anwesenden und erklärt damit die heutige Sitzung der 
Fachschafts-Vollversammlung um 18:06 Uhr für eröffnet. 
 

TOP 2 Feststellung der Anwesenden & Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Sitzungsleitung bittet alle Anwesenden reihum ihre Namen für das Protokoll zu nennen. 
Es sind 24 stimmberechtigte Vertreter der Studienfachschaft Psychologie und 0 Gäste ohne 
Stimmberechtigung anwesend. 
Damit ist die Mindestzahl von 8 stimmberechtigten Vertretern aus der Studienfachschaft 
Psychologie erfüllt und die Fachschafts-Vollversammlung ist gemäß der Satzung 
beschlussfähig. 

H DF S

mailto:fachschaft@psychologie.uni-heidelberg.de
http://www.fspsy-heidelberg.de/
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TOP 3 Annahme des Protokolls der letzten Sitzung 
Die Sitzungsleitung fragt die Anwesenden, ob es Anträge oder Änderungsvorschläge an dem 
Protokoll der letzten Feriensitzung der Fachschafts-Vollversammlung vom 01.05.17. Das 
Protokoll wird einstimmig angenommen. 

TOP 4 Festlegung der Tagesordnung 
Die Sitzungsleitung bittet alle Anwesenden um Beiträge zur Tagesordnung. Die folgenden 
Punkte werden auf die Tagesordnung genommen: 

• Fotos 

• Protokoll 

• PiA Protest 

• Methodenberatung 

• Verpflegung 

• QSM 

• Reminder Lampe 

• PsyFaKo 

TOP 5 Fotos 
o Nächste Woche 
o 17.30 Uhr 
o Gruppenfoto (am Ende, wenn alle Einzelfotos fertig sind) 

TOP 6 Protokoll 
o Lisanne hat die Vorlage aktualisiert 
o Man soll die TOPs unten eintragen und dann bei „Felder aktualisieren“ klicken 

TOP 7 PiA Protest 
o Maria R. und Henrieke  
o Bundesweite Prostestaktion für die Ausbildungsbedingungen 
o Forderungen: 

o Angemessene Bezahlung  
o Statusregelung… 

o Jemand muss eine Demo bis zum 20.05.17 organisieren   
o Warum Protest? 

o Bezahlung ist nicht mal Mindestlohn 
o Ausbildung kostet auch nochmal mind. 20.000 Euro 
o Unsicherer rechtlicher Status  
o Kein Bafög und Kindergeld  
o Oft keine richtigen Arbeitsverträge  

o Wollen wir eigene Demo machen oder am 20.05. machen im Rahmen der 
bundesweiten Aktion? 

o Werbung machen  
o Facebook-Veranstaltung erstellen 
o Beim Ordnungsamt angemeldet werden  müsste mindestens 48h vorher 

angemeldet werden, dann erst Werbung u.ä. möglich 
o Fotos machen (auf der Veranstaltung) 
o Rote Kleidung anziehen  
o Unterschriftenlisten sammeln und Passanten ansprechen 
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o Sophie R. hätte Lust, was zu organisieren im Rahmen der bundesweiten Aktion, aber 
nur, wenn noch andere mitmachen  ist aber sehr knapp  

o Man soll nicht zu viel von der Aktion erwarten, Studiengang wird sowieso 
umstrukturiert  aber es geht dabei um Übergangsregelung 

o Psycho-Ausbildung sollte genauso viel wert sein wie Facharztausbildung und 
dementsprechend bezahlt werden 

o PiA-Gruppe startet viele Aktionen (es gibt auch eine Gruppe bei der PsyFaKo), in 
diesem Sinne ist Publicity sehr wichtig  

o Vielleicht hätten noch andere Studierende Lust mitzumachen  über Master-
Verteiler schicken?  

o Sophie S. macht auch mit  helfende Hände werden gesucht ☺  
o Gibt es irgendwo Materialien dazu? 
o Doro ist auf E-Mail-Verteiler und schreibt ihnen auch E-Mails  
o Über Mailverteiler verschicken  
o In Vorlesungen gehen und Werbungen machen  

TOP 8 Methodenberatung 
o Marvin hat sich mit Alicia und Ulf zusammengesetzt  
o Viele Mittel werden gekürzt, da QSM-Mittel auslaufen 
o Methodenberatung wird wahrscheinlich geschlossen  
o Alicia und Ulf haben halbe Stelle und Methodenberatung wird sehr stark genutzt  
o Unterschriftenaktion? Rektorat ins Boot holen? 
o Vielleicht bei PiA-Demo hinstellen 
o Alicia kommt um 18 Uhr und Robert (der seine innovative Idee vorstellen möchte) 

kommt um 19 Uhr  
o Wo würde sonst eingespart werden? Alicia und Ulf wollten sich mit Herrn Schahn 

treffen  
o QSM-Plan ist aber schon durch  
o viele Projekte werden beibehalten und viele machen z.B. beim EKS oder Comenius 

mit, um PSQ-Punkte zu bekommen anstatt bezahlt zu werden und Ulf und Alicia 
werden stattdessen bezahlt 

o Manche Dinge, wie Statistik-Tutorien/ EKS-Tutoren könnten mit 
Aufwandsentschädigung belohnt werden statt eines HiWi-Gehalts  

o Prüfungsangst- und Lerntechniken-Seminar von Frau Ulrich streichen und das Geld in 
HiWi-Verträge stecken?  

o Sollen wir das Thema an mehr Studierende tragen?  
o Vor nächster QSM-Sitzung in Fachschaft diskutieren, wofür wir das Geld ausgeben  

TOP 9 Verpflegung 
o Rieke würde Essen/ Knabbereien kaufen bei REWE  alle sind dafür, keine 

Enthaltungen und keine*r dagegen  
o Sollen Wünsche aufgeschrieben werden? 
o Rieke bestellt einfach Einkaufs-Korb und wir reichen das beim StuRa ein 
o Rieke redet noch mit Annika A. über Getränkebestellung  

TOP 10 QSM 
o Ergebnisse der Wahl der zusätzlichen Veranstaltungen sind draußen 
o Unklarer 3. Platz  Abstimmung, welcher von 3 Vorschlägen von Herr Schahn 

angenommen wird 
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o Sportpsychologie gibt es auch als Vorlesung bei den SportlerInnen, dann können 
Interessierte zu ihnen gehen 

o Sind wir dafür, dass auf jeden Fall eine nicht klinische Alternative dabei ist? 7 
dafür; 6 dagegen, 4 Enthaltungen  

o 1 für Sportpsychologie, 7 für Psychopharmakologie, 6 Rechtspopulismus  
o Psychopharmakologie hat gewonnen  Abstimmung wird Herr Schahn 

weitergeleitet  

TOP 11 Reminder Lampe 
o Lampe hinten ist immer noch kaputt  
o Sohil gibt Posten ab  Flo übernimmt mit Rieke den Posten „Keller, Inventar & 

Verpflegung“ 

TOP 12 PsyFaKo 
o Psychologie Fachschaften Konferenz aller Psycho-FS von Deutschland, Österreich und 

Schweiz 
o Es gibt dort fixe Themen und Themen, die vorgeschlagen werden, auch zur 

Vernetzung gut 
o 15-18.06., man kann sich bis zum 28.05. anmelden  
o Anmeldung über FS-Seite der Uni Konstanz, da offizielle Seite nicht funktioniert 
o Ist immer in einer anderen Stadt, dieses Mal in Konstanz 
o Wird sehr cool! Im See schwimmen, Wärme tanken ☺  
o Man meldet sich über PsyFaKo-Seite an 
o Wer hat Interesse? Flo (organisiert mit), Amelie 
o Wäre schöne Aufgabe für Außenministerium  Repräsentierung der FS Heidelberg 

nach außen  

TOP 13 Fakultätswahlen 
o Kirsten hat uns eine Mail geschrieben  
o Tanja soll Henrieke die Mail weiterleiten  
o Henrieke kümmert sich drum  
o Alle möglichen Kandidierende werden angeschrieben  

TOP 14 Fachschaftswochenende  
o Nur 4 Leute haben sich angemeldet  
o Bitte auch abstimmen, ob man NICHT kann 
o Wie sieht es mit Stornierungskosten aus?  
o Laura hat es gebucht; aber niemand war als verantwortliche Person eingeteilt  
o PäPs-These fällt genau in die Zeit des FS-Wochenendes, aber die Lust wäre da  
o Wie wäre es mit einem FS-Tag statt einem Wochenende?  
o Wäre super schade, wenn das Wochenende wegfallen würde  
o Stornierung und wenn nicht, dann fahren so viele wie möglich mit  Laura wegen 

Stornierung anschreiben  
o Vielleicht war der Druck zu groß, sich verbindlich anzumelden  
o Wer ist dafür, dass wir versuchen es zu stornieren? 16 dafür, 1 Enthaltung  
 

TOP 15 Finanzen: Erstattung aus VS-Beiträgen 
Die Erstattung folgender Anschaffungen aus VS-Beiträgen wird genehmigt: 

o Verpflegung Fachschaftssitzung: Verpflegung 40,00€ an REWE 
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Abstimmung: einstimmig angenommen 

TOP 17 Bestimmung der Sitzungsleitung für die nächste FS-Vollversammlung 
Da keine weiteren Tagesordnungspunkte vorliegen, erklärt die Sitzungsleitung die 
Fachschafts-Vollversammlung um 19:59 Uhr für beendet. 
Die nächste Fachschafts-Sitzung wird am 15.03. um 18 Uhr stattfinden. 
Moderation: Sophie S. 
Protokoll: Marvin 
Putzen: alle gemeinsam beim Fotos machen  
 


